

新婦人しんぶん

新日本婦人の会目的

- ☆核戦争の危険から女性と子どもの生命をまもります。
- ☆憲法改悪に反対、軍国主義復活を阻止します。
- ☆生活の向上、女性の権利、子どものしあわせのために力をあわせませす。
- ☆日本の独立と民主主義、女性の解放を勝ちとります。
- ☆世界の女性と手をつなぎ、永遠の平和をうちたてます。

今週の紙面

- 2面 新春対談／ニュース
- 3面 『木の葉〜』
- 4面 ジェンダー
- 5面 新婦人
- 6面 京都・琴引浜／読者の作品
- 7面 品史が
- 8面 文化の発信／母の歴史
- 9面 アメリカから／まんが
- 10面 パズル／あそぼ!
- 11面 女性&メディア、映画



福島・二本松市 鹿又良枝

新日本婦人の会は国連に認証されたNGOです

2021年新春対談

核兵器禁止条約がひらく 平和でジェンダー平等、 持続可能な新しい世界



UNウィメンのSDGsロゴ

2021年1月22日、歴史上初めて核兵器を違法とする核兵器禁止条約が発効します。「核兵器のない世界」へと、国連軍縮部門のトップとして活躍する中満泉国連事務次長・軍縮担当上級代表と、米山淳子新日本婦人の会会長が、ニューヨークと東京を結んでオンラインで語り合いました。

国連事務次長・軍縮担当上級代表 **中満 泉**さん

新日本婦人の会会長 **米山淳子**さん



中満泉 (なかみつづみ) 国連事務次長・軍縮担当上級代表。1989年国連難民高等弁務官事務所入所、国連PKO局政策・評価・訓練部長、国連PKO局アジア・中東部長、国連開発計画(UNDP)危機対応局長など歴任 (写真=国連提供)



米山淳子新日本婦人の会会長

核兵器禁止条約の画期性

米山 新年おめでとうございませす。よろしくお願ひします。
中満 新年おめでとうございませす。
米山 今年1月22日、いよいよ核兵器禁止条約発効となります。長年運動してきただけに、喜びは

ひとしおです。
中満 そうですね。米ロ、米中対立や地域の紛争など、核兵器が使われるリスクが高まっている危険な状況のなかでの条約の発効です。新型コロナウイルス感染症の世界的な流行にもかかわらず、条約採択から3年余

りて発効にいたったことは、世界を安全にするためにも核軍縮が必要、すべての国が核兵器廃絶への共通の道筋に立ち戻るべき、という国際世論の高まりがあったからです。
米山 軍備ではコロナ感染から命と暮らしを守ることはできない、巨額の資金を軍事費につぎこんでいる時ではないと、だれもが感じています。この条約が、国際社会の新しい規範として、いよいよ力を発揮するときですね。
中満 国連事務総長も「軍縮は暴力を予防し、終わらせる。軍縮は持続可能な発展を支える」と強調しています。



2017年の原水爆禁止世界大会での中満さん

は、被爆国女性の代表、また日本原水協の代表として、新婦人の笠井会長(当時)がスピーチする機会も得られました。被爆者と市民社会、とりわけ女性の役割も強調されていますね。
中満 被爆者の方がたの幾年にも及ぶ活動や証言が土台にあり、それを受け止めた様々な運動団体の活動や科学者、法律家、医師などの研究成果、ジェンダー視点が反映されています。そして、対地雷禁止条約やクラスター弾禁止条約のときもそうだったように、中心的に活動したのが女性だということが非常に大きなポイントです。これは歴史的事実で

〈2面へ〉

